

FRENTE POLÍTICOS

1. Gastalón. Cuauhtémoc Blanco se enfrenta a serias acusaciones por parte de la Auditoría Superior de la Federación. Durante su administración, en Morelos, se detectaron faltantes por casi 4 mdp en recursos públicos. Estos fondos, destinados a diversas áreas como salud, educación y obra pública, no fueron justificados. Sólo en 2019 se identificaron discrepancias por más de mil 851 mdp en participaciones federales. Los problemas se repitieron en años subsecuentes, sumando irregularidades en el manejo de recursos federales y generando un daño considerable a la Hacienda Pública. ¿La responsabilidad fiscal?; brilla por su ausencia.

2. No cambia nada. Caty Monreal termina por aceptar la derrota en la alcaldía Cuauhtémoc. El recuento parcial de votos no hizo milagros. **Alessandra Rojo de la Vega** sigue siendo la ganadora de acuerdo con los conteos. **Caty** sigue en la lucha, pero este golpe es difícil de ignorar. La política es una cruel maestra. **Alessandra** tiene la delantera y parece que la mantendrá. En un escenario donde cada voto cuenta, este recuento sólo sirve para reafirmar la realidad. **Monreal** tendrá que replantear su estrategia si quiere mantenerse en el juego. Lo que no debemos permitir es que la violencia política se desborde. Queda como lección.

3. Ineptitud. Lorena Cuéllar, gobernadora de Tlaxcala, debe estar encantada con el desastre de **Jesús Rolando Pérez** en Ixtacuixtla. El alcalde dejó un agujero de 4.5 millones de pesos en las arcas municipales durante 2023. Pagos por obras inexistentes y conceptos fantasma, todo un clásico de la corrupción municipal. **Pérez** no sólo hundió las finanzas, también se ganó el odio de los ciudadanos por su ineptitud en resolver problemas políticos y sociales. Ahora, con la soga de la justicia al cuello, su futuro parece tan brillante como sus estados financieros. ¿Efecto dominó? Más bien una bola de nieve que la mandataria no puede detener.

4. Ignorados. El Senado y su curioso poder de invisibilidad. De 57 iniciativas enviadas por los Congresos estatales en tres años, sólo una se discutió. La única privilegiada fue sobre husos horarios de Chihuahua, entidad gobernada por **Maru Campos**. ¿Qué hay de las demás? Nada. Desaparecidas. A Nuevo León, Baja California Sur, San Luis Potosí, Oaxaca y Sonora les tocó ver cómo sus propuestas caían en el olvido. La Constitución dice que tienen derecho, pero, al parecer, los senadores no recibieron el memo. Esto demuestra la desconexión entre el Poder Legislativo nacional y las necesidades locales. ¿Una democracia de oídos sordos?

5. Cacería de brujas. Con el uso de redes sociales, de tiempos oficiales en radio y televisión y la expulsión, la dirigencia nacional del PRI prepara una campaña en contra de los militantes que son críticos de la forma en que se conduce el partido, con el argumento de que lo debilitan y por no ajustarse, al menos, a cinco disposiciones del artículo 257 del estatuto, lo que amerita que dejen de ser parte del partido. Así, **Alejandro Moreno Cárdenas** se alista para cazar, callar y expulsar a sus críticos. Sí, **Alito Moreno** causa envidia en Venezuela.

